
第４号様式（要綱第６条関係）

令和６年度 第２回 藤沢市立鵠洋小学校 学校運営協議会会議録

開催日時 ２０２４年７月１１日（木）１０時～１２時

場 所 鵠洋小学校 相談室

河村 満 会長／鵠沼ふれあいトライアングル 代表

亀本 淳夫 副会長／鵠洋小学校 校長

坂田 千鶴代 鵠沼南地区民生委員児童委員協議会 副会長

出 徳永 理加 鵠沼南地区民生委員児童委員協議会 主任児童委員

寺田 言子 鵠沼地区青少年育成協議会

席 吉田 正彦 学識経験者（元鵠洋小学校校長）

浪川 征子 どろんこ児童クラブ 代表

委 後藤 洋平 ＫＦＰ（鵠洋ファザーズパトロール）代表

上田 舞子 鵠洋小学校ＰＴＡ 代表

員 山口 秀俊 鵠沼市民センター センター長

植松 梢 鵠洋小学校 教頭

等 出席委員：１１名（欠席委員：駒場 亜以 ）

事務局 ：亀本 淳夫（鵠洋小学校校長）

傍聴人数： ０名

１ 開 会

２ 会長あいさつ

次 ３ 議 題

（１）今後の学校支援について （学校長）

（２）防災教育の取り組みについて （各委員）

第 （３）学校の現状の課題について （学校長）

（４）その他

４ その他 コーディネーターについて

５ 閉会

協 （１）今後の学校支援について

議 ・亀本副会長 1学期の行事について、天候にも恵まれ、また、皆さんには色々と

内 お手伝いいただき、無事に実施することができたは概ね終了した。

容 夏休み以降、2学期にかけてもご協力いただくようお願いしたい。

＊プールの薬注と清掃（片付け）

薬注については、児童クラブの皆さんにお引き受けいただけた。

＊４年生プラネタリウム（9/13、18）

帯同いただける方がいらっしゃれば、是非、お願いします。

＊修学旅行

八部公園で集合、解散になる。特に解散については、先日の八ヶ岳

で、迎えに来られた保護者の車が思ったよりも多く、バスが公園か



ら出るのに、結構な時間、待たされることがあった。

KFPの方が交通整理を行ってくれて、何とかなったが、かなりのご

負担をかけてしまった。大変申し訳なく思っている。

修学旅行の際も、同様な状況が予想される。できるだけ車で迎えに

来ないよう、保護者に呼びかけるが、なかなか難しいだろう。

修学旅行から帰ってくるのは、9/21(土)で休日になる。KFPの皆さ

んには、申し訳ないが、都合が付く限り、お手伝いいただきたい。

＊側溝清掃

9/28(土)に行う。スケジュールに都合が付くようであれば、お手伝

いいただけると助かります。

＊運動会

KFP、PTAには、例年通り、お手伝いをお願いしたい。

詳細が決まったら、9月に打ち合わせの機会を設定する。

（２）防災教育の取り組みについて

・亀本副会長 学校も含め、各組織･団体で行っている災害対策を確認したい。

・山口委員 地域では、10/5(土)鵠洋小で総合防災訓練を実施する。しかしなが

ら、主な対象が地域(大人)のため、子どもが楽しめるような企画が

あまりないので、子どもたちへの防災の発信としては少し弱いかも

しれない。

・浪川委員 鵠洋小区３児童クラブでも学期に１回、近隣の避難施設に避難する

防災訓練を行っている。しかしながら、「訓練」としてしか捉えて

もらえず、真剣さに欠けるなと感じる。児童クラブの行き帰りは一

人になることも多いので、一人でいる時にどう対処するかを分から

せていきたい。なお、夏休みは、八部公園で起震車体験も企画して

いる。

・後藤委員 KFPでは、直接的な災害対策ではないが、できることとして、今は

夜のパトロール･交通安全指導を行っている。その際、気になるの

は、自転車の乗り方。無灯火が多く危険だと感じる。また、ヘルメ

ットも努力義務ではあるが、万が一の時は自分の命を守ってくれる

もの。何かの形で各家庭に呼びかけていければと思っている。

・上田委員 PTAでも、直接的な災害対策ではないが、KFPと同様、見守り隊とい

う組織を作って、子どもたちの見守りを行っている。

・植松委員 先日、学校で避難訓練を行った。ところが、内容的に十数年前に自

分が務めていた時と同じような避難訓練だったので、このままで良

いのかと感じた。

・亀本副会長 今年度は、本協議会で２学期の防災訓練の企画に関わっていこうと

思っている。具体的には、旧態依然とした訓練にならないよう、ど

ういった負荷をかければ、子どもたちや職員に災害時の対応を意識

してもらえるかといったアイデアをいただきたい。そして、当日、

人が足りないことが予測されるので、手伝いに来ていただきたい。

また、昨年度も話に出た「フェスティバル集会」を、今年は復活さ

せようと考えている。その際、本協議会でも関わって、防災教育の

一環とした出し物を企画したいと考えている。

・亀本副会長 どの組織も、防災･防犯に関して、様々取り組んだり、企画してい

ただいていて感謝する。



今後も情報交換をしながら、協力してできることを考えていきたい。

（３）学校の現状の課題「子どもたちへのきめ細やかな対応について」

・亀本副会長 もう少し大人の目が必要。ふれあいトライアングルや民生委員の方

々には、授業支援や行事の引率等のお手伝いをいただき感謝してい

る。２学期も引き続き、支援をお願いしたい。

（４）その他「コーディネーター（地域学校協働活動推進員）の選任について」

・亀本副会長 今年度、委員会では、コーディネーター配置を検討している。

コーディネーター配置の目的は、地域と学校をつなげることである

ので、協議会委員の所属する組織のことを熟知している方が望まし

い。また、学校の要望を聞き取り、その支援方法を検討、該当する

組織に支援の要請をしてもらう必要がある。まずは、できることか

ら手をつけていただければ良いと思っている。

・山口委員 コーディネーターは、鵠洋小だけの為に個々で動くものではなく、

地域の学校（鵠沼中、鵠沼小）と、その地域とも繋いで、それぞれ

の学校に必要な支援を、広く呼びかけていくことも必要ではないか。

・吉田委員 過去にもコーディネーターという制度があったが、数年前に廃止に

なった経緯がある。その当時の役割をもう一度復活させようという

ものなのか、それとも、今起ち上がっているコミスクに対応した配

置なのか、後者であれば、他の学校･地域は考える必要はないので

はないか。いずれにしても教育委員会からの説明が足りないように

思う。

・河村会長 吉田委員の言う、過去のコーディネーターを当時私も担っていた。

正直、非常に大変で苦労した記憶がある。あれをもう一度やってほ

しいと頼まれても、ちょっと遠慮したい。

・亀本副会長 今一度、委員会に、どういった形のコーディネーターを求めている

のか確認してみる。

実は、候補として考えている方もいたのだが、今日の時点では保留

としておく。

・一同 了解。

・事務局 次回は、直前に迫る運動会も含め、２学期行事への支援と、防災教

育の取り組み等を話し合っていきたい。

以 上

次回開催予定 ２０２４年１０月１７日（木）１０時～

場 所 鵠 洋 小 学 校 相 談 室


